

(originaux), cerfs de Virginie (chevreuils), bisons, wapitis, castors, lièvres, grenouilles, faisans et pigeons. Il vivait en grand seigneur et il organisait des chasses à courre (pour ses invités venus de France) et des excursions sur son navire à vapeur, le *Savoy*.

Tous les animaux ne survécurent pas également bien, mais les cerfs de Virginie se multiplièrent rapidement; depuis un certain nombre d'années, il faut permettre la chasse pour empêcher qu'ils ne deviennent trop nombreux et ne meurent de faim. On y trouve aussi beaucoup de castors.

Après le décès d'Henri Menier, survenu en 1914, l'île appartient à son frère Gaston, qui la vendit à l'*Anticosti Corporation* en 1926 pour 6.5 millions de dollars. Par la suite, l'île fut la propriété d'autres compagnies forestières, intéressées à s'y approvisionner en bois à pâte. La dernière était la

*Consolidated Bathurst*, qui aurait refusé de vendre l'île pour 24 millions. Le Gouvernement québécois décida ensuite de l'exproprier.

La vie des habitants resta à peu près la même sous les nouveaux propriétaires. Beaucoup de services continuèrent d'être fournis gratuitement. Pendant la crise économique des années 30, les compagnies s'occupèrent de subvenir aux besoins de la population.

En 1938, soit environ un an avant le début de la Deuxième Guerre mondiale, des représentants de l'Allemagne nazie entreprirent des démarches sérieuses pour acheter cette île privée, qui leur aurait été utile pendant le conflit. Mais les autorités du temps s'opposèrent, bien sûr, à la transaction.

Le Gouvernement du Québec n'a pas encore annoncé ce qu'il entend faire de ce territoire, sauf qu'il s'occupera certainement de l'aménager.

### Prochaine visite de M. Trudeau en Europe

Le cabinet du premier ministre a annoncé que M. Trudeau fera en mars prochain une visite officielle en Allemagne de l'Ouest, en Italie, aux Pays-Bas et en Grande-Bretagne. Une audience avec Sa Sainteté le Pape Paul VI est prévue pour le premier ministre au cours de son séjour à Rome.

Les différentes étapes de ce voyage sont Bonn, Rome, le Vatican, La Haye et Londres.

### Prime pour services insignes

Le premier ministre a annoncé que la Prime pour services insignes de la Fonction publique sera décernée cette année à M. Sol Simon Reisman, sous-ministre des Finances. Le comité de sélection, sous la présidence de M. Gordon Sharwood de Toronto, président de la société *Guaranty Trust*, se composait de cinq membres. La Prime pour services insignes, qui comprend une citation signée par le gouverneur général et le premier ministre, ainsi qu'une récompense de \$5,000, est la plus haute distinction que le Gouvernement du Canada accorde à un fonctionnaire. M. Reisman recevra cette prime au cours d'une cérémonie qui se déroulera à la résidence du gouverneur général.

### Signature d'une entente pour la vente des timbres olympiques à l'étranger



Photo: Postes canadiennes

Le ministre des Postes du Canada, M. Bryce Mackasey, a signé le 19 décembre une entente autorisant deux importantes maisons étrangères à vendre les timbres-poste olympiques du Canada dans leur territoire respectif. La photo nous fait voir, à l'avant-plan, M. William Bogg, de Providence, Rhode Island, qui a signé le document au nom de Philatelic Consultants, et le ministre des Postes, M. Mackasey. A l'arrière-plan l'ambassadeur de Bel-

gique au Canada, Son Excellence Marcel Rymenans, et M.R. T'Scharner qui a signé l'entente au nom des Agences philatéliques gouvernementales de Bruxelles, en Belgique, et qui sera notre représentant en France, en Allemagne, en Espagne, au Portugal, en Grèce, en Autriche, au Danemark, en Belgique, en Hollande, au Luxembourg, aux Pays-Bas, au Liechtenstein, en Suède, en Norvège et en Finlande.

### Un bureau de poste dans un phare

En collaboration avec le ministère des Postes, le ministère des Transports a ouvert le premier bureau de poste jamais établi dans un phare. L'inauguration de ce service s'est déroulée cet été à Peggy's Cove (Nouvelle-Écosse), endroit pittoresque par excellence.

Suite à une demande de renseignements du ministère des Postes, le Bureau des affaires publiques du MDT, région de l'Atlantique, avait proposé qu'on loge un bureau de poste secondaire dans un immeuble du ministère des Transports, à Peggy's Cove.

Situé au rez-de-chaussée du phare, le bureau de poste a été ouvert tout l'été. Cette installation constitue une attraction pour les nombreux touristes qui visitent cette région chaque année.